

6392

1930

Arte y cultura



Libro de Carlos Martínez Sotomayor:

Reflexiones y testimonios

Mañana jueves se presentará en el Círculo Español de Santiago el libro del ex Canciller Carlos Martínez Sotomayor, del cual anticipamos abajo extractos de la presentación del autor y del prólogo escrito por Germán Arciniegas.

UNA EXPLICACION NECESARIA. —Participé en la vida pública desde muy joven. Primero en organizaciones estudiantiles y después en la estructura propia de un partido político democrático. La política chilena me permitió desarrollar una intensa actividad en medios sociales nacionales e internacionales. Asimismo, he transitado, en diferentes calidades, el camino de las relaciones exteriores, la cooperación internacional, la asistencia multilateral y las actividades académicas.

En el curso de este dilatado año tuve la particular

preocupación de dejar constancia de la mayoría de mis intervenciones. Había en ello un purito de seriedad, pues estoy convencido de que la reflexión escrita ayuda a la precisión de los conceptos e implica un mayor sentido de responsabilidad, y porque creo que un hombre público debe responder por sus ideas y sus dichos con permanente consistencia.

El conjunto de los trabajos —que no han sido objeto de modificación alguna— y, particularmente, los que se refieren a asuntos de política interna o externa, expresan convicciones personales profundamente arraigadas. Además, por ser el testimonio documental de veinticinco años de mi vida, evidencian que los valores permanentes que realizaron a Chile en la comunidad de las naciones —por los cuales trabajé y sigo trabajando— han de servir a la renovación institucional que deseamos y necesitamos.

Al mirar retrospectivamente el tiempo transcurrido, me asiste la convicción de que he sido consecuente entre lo que he pensado y lo que he hecho. Por la misma razón, espero que estas reflexiones ofrecan elementos de discusión al indispensable debate de ideas que Chile reclama.

(Párrafos de la presentación del autor)

CARLOS MARTINEZ SOTOMAYOR. —Este don Carlos, a quien he visto recientemente en Santiago, afable y tranquilo, como si los años no le hicieran mella, fue en Bogotá por mucho tiempo, la clave que sirvió para entender el nuevo mundo del Caribe y sobre todo el Caribe que a partir de los sesenta entró en el proceso de la descolonización, cuando las islas inglesas se resolvieron por la independencia.

Algo me toca en este relato de don Carlos. Fue mi arrendatario durante los años de su estada en Bogotá, y por ser él quien es fui feliz dejándole, con la casa, mi biblioteca. No lo hubiera hecho con ningún otro y, para ser exacto, cuando la dejó, regalé los libros a la Biblioteca Nacional de Bogotá. Fue mejor dejarlos al cuidado de una entidad vigilante que haber corrido el riesgo de no encontrar otro arrendatario de igual jerarquía intelectual. Pero la relación que hay entre el ambiente libreresco en que yo me movía, y el suyo, tiene mucho que ver con nuestras mutuas curiosidades, centradas las dos en la América latina y en el mismo escenario del Caribe que es único en América. Toda la aventura del primer acercamiento de los europeos a este hemisferio tuvo lugar en nuestro mediterráneo, y de ahí en adelante ese ha sido el eje de las disputas. Mi Caribe es el de otros siglos. He trabajado entre filibusteros, piratas, conquistadores, bocaneros, ingleses, españoles, holandeses, daneses, franceses, libertadores, negros, indios, ladrones, salteadores y cuanto aventurero vino de todos los países de Europa. El Caribe de Martínez Sotomayor es el de ahora, y queda por saber (el lo sabe) hasta cuándo el forcejío internacional es hoy tan bravo como hace cuatro siglos.

Martínez Sotomayor, el primero en América latina

REFLEXIONES TESTIMONIOS POLÍTICOS

Portada del libro de Carlos Martínez Sotomayor.

en promover desde la Cancillería de Chile relaciones con países liberados en Asia y África, también es pionero en un estudio que pudiera hacerse desde el punto de vista de los archipiélagos y las federaciones.

Prueba de ello es el múltiple y valioso testimonio de sus fecundas andanzas diplomáticas políticas y académicas, que ahora nos muestra en este libro. Las relaciones mundiales y hemisféricas, la cooperación internacional y la solidaridad latinoamericana, con una visión realista de la integración y el desarrollo; así como sus reflexiones en testimonios académicos y recuerdos de compatriotas selleros, confirman su talento y la generosidad de un hombre que acerca y busca la ecuanimidad. El mira en muchas direcciones y su buen juicio lo lleva a pensar en tanto enredo que hace de la vida internacional no una convergencia de amistades sino de recelos y peleas. Lo sabe muy bien quien ha sido diestro piloto en una parte del mundo tan conocido por los huracanes en agua y los volcanes en tierra...

(Extractos del prólogo de Germán Arciniegas)

Carlos Martínez Sotomayor, "Reflexiones y testimonios políticos" [artículo] Germán Arciniegas.

Libros y documentos

AUTORÍA

Arciniegas, Germán, 1900-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1987

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Carlos Martínez Sotomayor, "Reflexiones y testimonios políticos" [artículo] Germán Arciniegas. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)